

## La huella de Marx en la literatura española

El ateísmo y la praxis política y antireligiosa se han demostrado consustanciales no sólo con la doctrina sino con el movimiento histórico marxista. Gran parte de las ideas socialistas de lucha de clases, de materialismo ateo y la exégesis que de las ideas en expansión de Marx llegaron a España la mayoría de las veces mal traducido. Ello no significa que no podamos sin duda reactualizar influencias de Marx dentro de la circunstancial idiosincrasia política española, podemos esbozar una gran influencia del socialismo en parte de los escritores de principios de siglo. La influencia de las doctrinas del ideólogo alemán calaron a fondo en los escritores de la generación del 98 y fueron plataforma para algunos autores y creadores de la generación del 27. Pérez Galdós escribió varios textos de clara inspiración marxista que nos devuelven el ímpetu de lucha desde a su espíritu revolucionario decimonónico hasta la poesía de protesta albertiana. Reconoceremos por tanto esa huella ideológica en algunos textos cuyas palabras no dejarían indemne hoy a ningún revolucionario.

Prof. Rosa Amor del Olmo

Profesora de Universidad

Editora